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С е м и н а р  агитаторов
На днях во Дворце культуры имени В. И. Ленина 

проходил семинар агитаторов и заведующих агитпунк
тами, Лекцию «О некоторых вопросах развития миро
вой системы социализма и международного коммунис
тического движения» прочитал первый секретарь РК 
КПСС В. В. Ермаков. С лекцией на тему: «Активно 
формировать марксистско-ленинское мировоззрение» 
выступил секретарь райкома партии Н. А. Беднов.

Для заведующих агитпунктами прочитана лекция на 
тему: «Агитпункт— центр массово-политической работы 
на избирательном участке». Рассмотрены планы агит
пунктов. Агитаторы обменялись опытом своей работы.

” П НАУМОВ.

Навстречу выборам

Суровый ревизор властвует на ф ерм ах—зима. Все 
промахи и упущения подмечает она, строго наказы вая 
за нерадивость низкой продуктивностью общественного 
скота. Там же, где над животными довлеет подлинная 
хозяйская забота, холод не страш ен, налицо устойчивые 
надои и привесы.

Скромен, например, зап ас кормов увалтовских ж и 
вотноводов из совхоза «Кулебакский», Но рационально 
их используя, они остаю тся с явной выгодой: еж еднев
но готовят три тонны дрож ж еванной массы, ил» по 12 
килограммов на корову, плюс к тому 9 центнеров за п а
ренной соломы. В результате молока надаивается на 
100 литров больше, чем на соседней левинской ферме, 
хотя условия содерж ания и породность дойных стад 
одинаковые.

Умело налаж ено кормоприготовленне в Гремячев. 
ском колхозе. Соломенная мука дрож ж уется с карто- 

! фельной массой, отчего калорийность ее обогащ ается. 
П рибавка молока достигает за сутки 150-200 килограм 
мов по сравнению с применением обедненного рациона.

Продуманно сбалансировано сочетание грубых и 
сочных кормов и концентратов у инициаторов предъю би.

К О Р М А М
МАКСИМУМ О ТДАЧИ

лейного соревнования—угольновских доярок. К аж д ая  
кормовая единица у них расходуется с максимальной 
отдачей. П олож ительно влияю т на молокогонность теп
лое поение коров и содерж ание их в добротных поме, 
шениях.

Убедились в эффективности хвойной муки в М ам . 
лейском колхозе. А ефановские свиноводы, дрож ж уя 
измельченный картоф ель для откормочников, сумели 
повысить их суточные привесы минимум на 100 граммов.

Не везде, к великому огорчению, кормовые ресурсы 
в равной степени приносят пользу. В П оздняковском 
колхозе, бесспорно, могли бы получать более высокие 
надои, если бы корма стравливали не в сухом виде, а 
в запаренном. Здесь ж е никак не реш атся пустить в 
действие дробильную  кормоизмельчительную установку. 
И дело не сдвинется с мертвой точки, если председа
тель тов. Мичурин не скаж ет решающего «да», ведь зо
отехник тов. Гарцев второй месяц «пробивает» этот 
вопрос. Но ничего до сих пор не сделано. Н ет д рож 
ж евания и гидролиза, нет сенной и хвойной муки для 
свиней- Понятно, что, кроме минуса в надоях и приве
сах, такая  практика ничего Не дает. Действительно, р аз
ве можно быть удовлетворенным, имея в сутки валовое 
производство молока по 1000.1050 килограммов? Уголь- 
новцы ж е получают больше, хотя у них на 110 коров 
меньше.

Не могут похвастаться богатой продуктивностью 
скота Бобровский, Салавирский, Румасовский, Теплов
ский колхозы, некоторые отделения совхоза «К улебак
ский». Это потому, что там такж е не ценят выгодность 
качественной подготовки кормов к скармливанию.

Д о конца стойлового периода— не менее трех м еся, 
цев. Важ но сделать все необходимое, чтобы зимовка ско
та была заверш ена наиболее успешно. Ответственность 
за  это леж ит, в первую очередь на зоотехниках, зав, 
фермами, председателях колхозов. Контроль за их д ея
тельностью призваны осущ ествлять партийные органи
зации. Активизировать свою работу долж ны народные 
контролеры. Их место сейчас на фермах, где заклад ы 
вается фундамент плодотворного выполнения планов и 
обязательств этого года в развитии-ж ивотноводства.

Почетный долг доярок, телятниц, свиноводов— ши
ре развернуть социалистическое соревнование за  дос
тойную встречу 50-летия Советской власти. В труде им 
следует равняться на правофланговых пятилетки: уголь- 
новцев, ефановцев и спас-седченцев, кому принадлеж ит 
ценный боевой клич: «Дню рождения родного социалис
тического государства—большие трудовые подарки»,

Идут предвыборные собрания

Единодушное делом обкома КПСС. С 1956 
года по 1962 год— секретарь 
обкома КПСС. С 1963 года 
по настоящ ее врем я—вто-

Вчера на Наваш инском 
судостроительном заводе со
стоялось многолюдное со
брание рабочих, инж енер
но-технических работников 
и служ ащ их, посвященное 
выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Сове
та РС Ф С Р по Кулебакско- 
му избирательному округу 
№  330.

Собрание судостроителей 
открыл председатель завод , 
ского комитета профсоюза 
тов. Козлов В. М. После 
краткой вступительной речи 
он предоставил слово рабо
чему цеха СК-4 делегату 
XXIII съезда КПСС тов. 
Мочалову И. А.

—От имен» коллектива 
предлагаю ,—говорит он,— 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РС Ф С Р от трудящ ихся Н а. 
вашинского судостроитель
ного завода второго секре
таря Горьковского област
ного комитета КПСС тов. 
ТИХОМИРОВА Валериана 
Андреевича.

Я как делегат XXIII с ’ез- 
да  КПСС во время поездки 
в М оскву с Горьковской д е
легацией на с’езд и во вре
мя пребывания на съезде 
имел общение с Валериа-

К СВЕД ЕН И Ю  
И ЗБИ РА ТЕЛ ЕЙ

О круж ная избирательна 
комиссия №  330 по выбо 
рам  в Верховный Сове 
РС Ф С Р помещ ается п 
адресу: г. Кулебаки, улиц 
Бутова, д о м ,№  20. Телефо 
ны: 0— 17, 5— 18.

ОКРИЗБИРКОМ .

План перевыполнен
Успешно потрудился в 

первом месяце юбилейного 
года коллектив городского 
комбината бытового обслу
живания. План января по 
валовой продукции выпол
нен коллективом на 153,5 
процента, по бытовому об
служиванию—на 142,5 про
цента. Коллектив комбина. 
та принял решение не сни. 
жать набранных темпов в 
течение всего года. Свое 
обязательство рабочие и 
служащие посвящают 50-ле- 
тию Советской власти.

А. ИВЕНТЬЕВА, 
председатель местного 

комитета.

р е ш е н и е
иом Андреевичем и имею 
представление о нем, как  
инициативном и отзывчивом 
товарище.

ToiB. Тихомиров Валериан 
Андреевич— 1911 года рож 
дения, русский, член КПСС, 
образование высшее. В 1940 
году окончил Горьковский 
индустриальный институт. 
Является депутатом Вер
ховного Совета РС Ф С Р 6-го 
созыва, награж ден двумя 
орденам и Красной Звезды, 
двумя орденами Трудового 
Красного Знамени, орденом 
Отечественной войны вто
рой степени,

С 1930 года начал трудо
вую деятельность слесарем, 
затем  работает на хозяйст
венной работе на предприя
тии. В годы Великой О те
чественной войны — в рядах  
Советской Армии, участво
вал в боях.

С 1947 года находится 
на руководящей работе— 
секретарь партбю ро завода. 
И збирался вторым, потом 
первым секретарем  РК 
КПСС в г. Горьком. Был 
парторгом Н К  на заводе 
«Красное Сормово», зав. от

рой секретарь Горьковского 
обкома КПСС.

Тов- М очалов призвал 
участников собрания под
держ ать его предложение. 
Н а собрании выступили с 
краткими речами конструк
тор завода лауреат Л енин, 
ской премии И.*А. Дычко, 
секретарь комсомольской 
организации судомеханичес
кого цеха И. Рыбаков, бри
гадир судосборщ иков цеха 
СК-3 В. И. Терентьев и 
секретарь партийного коми
тета судостроительного за . 
вода тов-А, И. Смирнов. Все 
они горячо поддерж али 
предложение тов. М очалова
о выдвижении кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РС Ф С Р тов. Тихоми
рова В алериана Андрееви
ча.

Собрание судостроителей 
единодушно постановило— 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РС Ф С Р по Кулебакскому 
избирательному округу 
№ 330 тов. Тихомирова В а
лериана Андреевича.

На собрании трудящихся 
избраны представители на 
окружное предвыборное со
вещание.

Новый элеватор

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
На Болшевском комбикормовом 
заводе закончено строительство 
последнего корпуса нового элева. 
тора емкостью в 6.400 тонн. Те
перь общая емкость элеватора 
достигла свыше 24 тысяч тонн. 
На заводе установлено высоко
производительное оборудование 
В юбилейном году предприятие

даст стране 375 тысяч тонн ком. 
бинированных кормов для ж и
вотных и птицы. Это почти на 32 
тысячи тонн больше плана ми. 
нувшего года.

На снимке: 'общий вид нового 
элеватора.
Фото Н. КУЛЕШОВА.

Фотохроника ТАСС.



f  *fff i ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
шттт.

Навстречу выборам

Дня вас» избиратели
Организованно провести предвыборную кампанию — вот 

главная задача, которую сообща решают партийные органи
зации Поздняковского и Малышевского колхозов и исполком 
Поздняковского сельсовета. Здесь созданы агитпункты. 
Одним из них (в Позднякове) заведует Сергей Васильевич 
Силов. Здешние агитаторы побывали в каждой семье. Сей
час составляю тся тщ ательно проверенные списки избирателей. 
Они будут вывешены для общего обозрения.

В плане агитационной работы намечены беседы, лекции, 
а такж е культурно— массовые мероприятия. Поздняковские 
самодеятельные артисты, например, выезжали в Анцифрово 
Здесь они поставили для избирателей пьесу «Судьба—индей
ка». Этот же спектакль они покажут для малышевских кол
хозников.

Е. ГРАЧЕВА, председатель исполкома 
Поздняковского сельского Совета.

Юбилейному году— ударный тр/д
Отчетно-выборное профсо

юзное собрание, состоявшееся 
на днях в городском автохо
зяйстве, подвело итоги рабо
ты предприятия 3£f январь. 
В развернувшемся социалис
тическом соревновании нав
стречу 50-летию Советской 
власти бригада слесарей гру
зового парка Михаила Ивано
вича Морева и коллектив 
слесарей автобусного парка 
Бориса Александровича Дом
нина заняли первое мест*. 
Ремонт автомобилей, который 
производят бригады коммуни
стического труда, всегда ка
чественный и своевременный.

Неплохо поработали 'в пер
вом месяце юбилейного года 
и лучшие шоферы автохозяй
ства. Это водители грузовых 
автомашин, совершающие пе
ревозку груза на дальних 
рейсах, II. П. Медведев, II. 11. 
Купцов, В. Ф. Большов, 9 .II. 
Павловский, Г. П. Морозов, 
водители автобусов II. II. Чур- 
дашев, В. II. Пирогов, II. А. 
Чистов. Все они носят высо
кое звание ударников комму
нистического труда.

Иван Степанович Кире
ев, награжденный недавно за 
отличный труд орденом «Знак 
Почета», достойно несет тру-

КАЛУЖСКАЙ ОБЛАСТЬ. В 
колхозе имени Кирова Козель. 
ского района развернулась под. 
готовка к выборам в Верховный 
Совет РСФСР. Агитпункт раз. 
мещен в новом здании Дома 
культуры, куда часто ирнходят 
избиратели. Агитаторы проводят 
раз’яснительную работу среди 
населения.

На снимке: заведующий а гит, 
пунктом В. Гостев и агитатор 
Н. Гостева 
Фото П. МАСЛОВА.

Фотохроника ТАСС.

И д у т  к о н к у р с ы
Смотры, конкурсы, эста

ф еты —основные органи
зационно-массовые мероп
риятия, которые позволяют 
привлекать рабочих, инж е
неров, техников и служ а
щих завода к активному 
участию в рационализатор
ской работе. Таких меро
приятий на заводе в про
шлом году проведено не
сколько.

В январе 1967 года смот
ровая комиссия и комиссия 
завком а профсоюза подве
ли итоги смотра на звание 
«Лучший коллектив цеха и 
отдела по рационализатор
ской работе за четвертый 
квартал  1966 года». Эго 
звание присуждено коллек
тивам цехов СК-3 и- ре
монтно - механическому. 
Коллективы этих цехов до. 
бились хороших показате
лей как за четвертый квар 
тал, так  и в. целом за  год. 
Вместе с присвоением зва. 
ния лучшего коллектива це. 

по рационализаторскойха

работе им выданы денеж 
ные премии.

В юбилейном году прове
дение конкурсов и смотров 
найдет более широкое рас
пространение. О бъявлен 
конкурс в честь 50-летия 
Советской власти на луч
шего рационализатора за 
вода. Итоги конкурса под
ведутся в октябре. П обеди
телям  будут присуждены 
денеж ные премии, Почет
ные грамоты. Утвержден 
оргкомитет для проведения 
на заводе Всесоюзного смот 
ра технического творчества 
молодежи «П ятилетке—м ас
терство и пойск молодых».

Седьмой год подряд про
водится эстаф ета «Молодой 
рационализатор». Эта эста
фета начнется с 1 ф евраля 
по 1 мая. В ней могут 
участвовать все работники 
завода в возрасте до 30 лет.

На юбилейный год объ
явлен смотр на лучшую по
становку работы по изобре
тательству и рационализа
ции коллективов цехов.

ПО ПОЧИНУ УГОЛЬНОВЦЕВ

У Василия Васильевича 
Берсенева —- ответственная 
должность. Он «главный по
вар» на валтовской ферме. 
Все работы по приготовле
нию кормов в его руках.

Вот он сидит у транспор
тера кормодробилки и бро. 
сает на ленту порции соло
мы, которая на его глазах 
превращ ается в муку. Соло
менная мука идет ' для 
дрож ж евания. А если вам  
нужна соломенная сечка 
для запаривания — пож а
луйста: Василий Васильевич 
пускает в ход соломорезку. 
Все механизмы у Берсене
ва работаю т безотказно.

У кормокухни — деревян
ные ящики.В них запаривает 
ся солома. В сутки Василий 
Васильевич отправляет в 
скотные дворы до  9 центне
ров запаренной соломенной 
еечки.

В кормоцех пройти труд
новато. У самого! входа сто
ит огромный ящик, до поло
вины заполненный соломен
ной мукой. Это исходный 
продукт для дрож ж евания. 
Более 3 тонн дрож ж еванно
го корма готовит Берсенев 
за один день,

— Кормоприготовленне — 
хорошее дело,— говорит уп
равляю щ ий отделением 
И. А. М едведев, —■ только 
оно нас и выручает.

Управляющ ий делает 
простой расчет. И з грубых 
кормов в рацион крупного

муки,—вступает в разговор 
доярка М. И. Коны гина,— 
полтора-два килограмма 
хвои корове в день— боль
шое подспорье.

Заведую щ ий фермой В. Н. 
Трофимов показы вает эф . 
фективность дрож ж евания

Р А С Т И
Н А Д О Я М

рогатого скота входят 4 ки
лограм м а сена и 4 кило, 
грам ма соломы. М аловата, 
Но при дрож ж евании и за 
паривании питательность 
соломы значительно повы
ш ается. Увеличивается и 
объем корма. Вместо 4 ки
лограммов сухой соломы 
корова получает в сутки 2 
килограмм а запаренной со
ломенной сечки и 12 кило
граммов дрож ж еванного 
корма.

■— Кроме того, мы попол
няем рацион за  счет хвойной

и витаминной подкормки на 
таком примере:

— В сутки мы получаем от 
стада 720 килограммов мо
лока ,— говорит он, — сосед
няя левинская ф ерм а—толь
ко 620 килограммов. Вот 
вам и результат.

При этом В. Н. Трофимов 
упомянул, что количество 
коров, условия содерж ания 
и породность животных на 
обеих фермах одинаковые.

—Конечно, тут может 
влиять и другая причина,— 
заметил И. А. М едведев,—

Итоги будут подводиться 
поквартально.

Кроме того, коллектив 
изобретателей и рационали. 
заторов завода принимает 
активное участие в смотре 
на лучшую постановку ра. 
боты среди предприятий 
Горьковской области в честь 
50-летия Советской власти.

Решением президиума 
обкома профсоюза и об
ластного совета В О И Р судо
строительному заводу за 
первое полугодие прош ло
го года присуж дено второе 
место, а в целом за год по 
итогам работы по рациона
лизации и изобретательству 
—первое место и денеж ная 
премия.

В юбилейном году коллек
тивы изобретателей и раци
онализаторов цехов и отде
лов, творческие объедине
ния ум нож ат энергию и 
при активной поддерж ке 
хозяйственных руководите
лей добьются больших успе
хов. Н. ЧЕРКАСОВ, 
начальник ВРИЗа завода.

валтовские доярки поят 
скот теплой водой.

У коллектива валтов
ской фермы есть возм ож 
ность посоперннчать и с 
угольновскими дояркам и —  
инициаторами соревнова
ния животноводов района за 
увеличение производства 
молока в 1967 году. Д ля 
убедительности возьмем 
итоги прошлого года. Уголь, 
новские доярки получили в

1 среднем от каж дой коровы 
по 1937 килограммов моло
ка, а валтовские— 1850 ки
лограммов. Сотню • кило
граммов молока они недо
брали по причине болезни 
скота ящуром.

Сейчас дела у чалтовских 
животноводов такж е идут 
неплохо. Н адои молока на 
ферме не снизились по 
сравнению с прошлым го
дом. Н аоборот, наблю дает
ся небольшой рост. Хоро
шее начало дает нам право 
надеяться, что животново. 
ды Валтовского отделения 
совхоза «Кулебакский» ус
пешно выполнят свои об я за
тельства и достойно встре
тят 50-летие Советской вл а
сти.

И ЛЕСАЕВ.

довую вахту и сегодня. На
нимаясь перевозкой грузов па 
силикатном заводе, он пере
выполнял план ежесменных 
заданий в два раза.

А К н я зь к и  ir, 
старший укопомнет 

автохозяйства.

По новой 
системе

Уже несколько месяцев 
коллектив ж елезнодорож . 

| ной станции работает по 
новой системе планирова. 
кия. Успехи коллектива из 
месяца в месяц становятся 
лучше. Итоги ян вар я—стар
тового месяца в юбилейном 
году свидетельствуют, что 
план погрузки выполнен ус. 
пешно. П оказатель по про
стою вагонов на одной опе
рации снизился на 20 минут. 
Это дало дополнительные 
ресурсы погрузки. З а  месяц 
отправлено с грузами на 
88 вагонов больше.

В январе лучшими см ена, 
ми стали коллективы де
ж урного по станции Б. М. 
Крутова, Б. Н Воробей, 
Г. И. Чиркова. Местный 
простой вагонов в см’ене де
журного по станции Б, М. 
Крутова самый низкий.

— К славной годовщине 
добьемся присвоения смене 
звания коммунистической,— 
говорят рабочие.

А, МАРТЬЯНОВ, 
начальник станции

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Звание бригады высокой культу
ры земледелия добился коллек
тив, который в колхозе имени
В. И. Ульянова Ульяновского 
района возглавляет Юрий Гри. 
горьевич Рыбкин. За последние 
пять лет урожайность возросла 
на 20.30 процентов. Закреплен, 
ная за механизаторами техника 
всетда исправна. Только за ми. 
нувший год в бригаде сэконом
лено шесть тонн горючего п 500 
рублей ремонтных средств. Сей
час ведется деятельная подго
товка к весенним полевым рабо. 
там.

На снимке: тракторист А. Фа
деев и бригадир 10. Рыбкин 
(слева) проверяют ремонт сея
лок.
Фото В. КУНОВА.

Фотохроника ТАСС,
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Тульским хлеборобам большую 
помощь оказывает областная 
контрольно-семенная лаборато. 
рия. Ее сотрудники выезжают в 
колхозы и совхозы для проверки 
хранения семенного фонда, сле_ 
Дят за работой районных лабо
раторий. Весной в области будут 
посеяны семена только 1 и 2 
класса

Весна больших надежд
*  Кожи о с т ы - э т  о главное  
Н* Механизаторы спешат

расчета 20-30 тонн на к а ж 
дый гектар.,

Вывозка удобрений

К весне юбилейного года 
хлебороб!ы Валтовского от
деления совхоза «К улебак
ский» готовятся всесторон
не. Они занимаю тся ремон
том техники и вывозкой 
удобрений на поля.

Под будущий урож ай вы 
везено 4360 тонн органичес
ких удобрений. Удобрения 
доставлены на картоф ель
ные поля и под капусту из

На снимке: старший технпк- 
лаборант Ирина Александровна 
Тюрина подготавливает семена 
гороха для проверки на всхо
жесть.
Фото Н. АКИМОВА и Г! MAC. 
JJOBA. Фотохроника ТАСС.

Наш экономический университет

Н аращ ивая темпы развития 
ж ивотноводства, надо добить
ся того, чтобы производство 
продукции было рентабель
ным. Д л я  осущ ествления этой 
задачи важ ное значение имеет 
интенсификация ж ивотновод
ства, создание прочной кормо
вой базы, концентрация отрас
лей и организация крупных 
специализираванны х ферм.

При концентрации и органи. 
зации крупных животновод
ческих ферм можно применять 
прогрессивные системы содер. 
ж ания животных и новую тех. 
нологию, основанную на комп
лексной механизации ферм.

Колхозы нашей области на-

КРУПНЕЕ ФЕРМА
— Б ОЛ Ь ШЕ  В Ы Г О Д А

О необходим ости совершенствования  
производства продукции овцеводства  

в нашем районе

копили большой опыт в сель, 
ском хозяйстве. Но не всегда 
передовая практика получает 
заслуженную  оценку и нахо
дит правильное применение.

В хозяйствах нашего рай
она имеется 36653 гектара 
сельскохозяйственных угодий. 
Сенокосы и выгоны занимаю т 
в объеме сельскохозяйствен
ных угодий п р и м е р н о  
37 п р о ц е н т о в .  Такое 
наличие лугов и пастбищ дос
таточно для развития рента
бельного овцеводства в колхо
зах.

Овцеводческие фермы у. нас 
имеют 18 хозяйств. В среднем 
на один колхоз приходится 
303 головы овец. Фермы очень 

. малочисленны, поэтому они и 
нерентабельны.

В целом по району при 
производстве продукции овце
водства колхозы допустили 
убыток на сумму 21329 руб
лей. Убыток на один рубль, 
затраченный в производство 
продукции овцеводства, соста
вил 20,3 копейки.

Д л я  наглядности остановим, 
ся на двух колхозах— Поздня- 
ковском и Коробковском. В 
обоих хозяйствах овцы содер
ж атся в одинаковых условиях. 
Н а обеих фермах внедрено 
искусственное осеменение ж и .

имеет 540 овец, в то время как  
в Коробкове насчитывается 
259 овец.

В обоих колхозах овцевод
ство убыточно, как  и в други* 
хозяйствах района, но убыгоч.

| ность на один рубль, за тр а 
ченный на производство про
дукции овцеводства, в Короб- 
ковской артели больше в два 
раза, чем в П оздняковской.

О вца—неприхотливое ж ивот, 
ное. Высокая эффективность и 
рентабельность овцеводства 

| связаны  преж де всего с возмо 
! жностью использовать бросо- 
! вые, отдаленные пастбищ а с ог- 
| раниченным водопоем и неболь 
; шими запасам и грубых кор

мов. Такие пастбищ а есть в 
нашем районе. Следовательно,

; основная причина неудовлет
ворительного состояния овце
водства заклю чается в том, 
что в 'хозяйствах нашего райо
на очень мелкие фермы.

Н а болыиих_ овцефермах 
можно применять комплекс
ную механизацию, благодаря 

, чему сократить обслуж иваю 
щий, персонал, снизить себе
стоимость продукции и повы
сить культуру производства.
Об этом .то и говорит опыт 

| колхоза «Серп и молот» Сер-
I гачского района.

В данном хозяйстве луга и

вотных, в рацион кормления в 
зимний период, входит 1,5 ки
лограм ма сена и соль-лизунец. 
Но все же поздняковская 
овцеферма имеет больше пер
спективы, чем коробковская.

Себестоимость одного цент
нера шерсти в П оздняковском 
колхозе составила 565 рублей, 
одного центнера привеса— 113 
рублей.

В Коробковском колхозе се
бестоимость одного центнера 
шерсти и привеса вы разилась 
соответственно в 614 рублей и
122 рубля. К ак видно, у позд- 
няковцев показатели лучше. 
А все дело в том, что овцефер
ма в П озднякове крупнее. Она

про
изводилась только силами 
отделения. Добросовестно 
выполняли эту работу шо
феры П. В. Парфенов, В.Ф. 
Филиппов, трактористы
В. М. Филиппов и Ф. Я. Фи
липпов.

Д оставка торфа и навоза 
на поля продолж ается. 
Ежедневно на этом деле з а 
няты 16 лош адей. Лучш е 
других работаю т ездовые 
Ф. С. Берсенев, А. Г. М ед
ведев, М. Ф. Филиппов и 
Н. Г. Берсенев. Они к аж .

пастбищ а занимаю т в. объеме 
сельхозугодий примерно 31 
процент, т. е. меньше, чем в 
хозяйствах нашего района. О д. 
нако сльхозартель «Серп и мо
лот» серьезно заним ается ов
цеводством. Ф ерма здесь до
вольно крупная— две тысячи 
голов овец.

Стадо содерж ится в двух 
помещениях, оснащенных ме. 
ханическим поением, а корм
ление животных производится 
на отдельных выгульных пло
щ адках, имеющих навес. На 
них скотники выпускают овец 
группами. В зимний период на 
200 голов, а в летний на 400 
голов приходится один скот
ник.

Гурт выпаса в 1000 голов 
обслуж иваю т два человека, 
Н а ферме хорошо поставлена 
племенная работа: искусствен, 
ное осеменение, отбор и подбор 
маточного состава согласно 
бонитировке.

Не случайно колхоз «Серп 
н молот» добился хороших по
казателей  в 1965 году. Себе, 
стоимость одного центнера ре
ализованной ш ерсти состави. 
ла 390 рублей. Ч истая прибыль 
от центнера шерсти составила
123 рубля. Н а один рубль, 
вложенный в овцеводство, по
лучена чистая прибы ль— 70 
копеек. Это значит, что рента
бельность овцеводства в кол
хозе вы разилась в 70 процен
тов.

В нашем районе имеются 
все условия для создания 
крупных овцеводческих ферм 
и ликвидации их убыточности. 
Д л я  этого руководителям хо
зяйств нужно больше обра . 
щ ать внимания на овцеводст
во: перенимать все передовое, 
Закреплять за фермами посто
янных работников и в зимний, 
и в летний период. Следует 
применять зимне-выгульное 
содерж ание овец, что обеспе. 
чит сохранность поголовья, 
улучшит качество полученной 
шерсти, повысит м атериаль
ную заинтересованность овце, 
водов и даст снижение себе
стоимости продукции.

В. РЯБОВ, 
старший экономист произ

водственного управления 
сельского хозяйства.

Ф. СИВОХИН, 
зоотехник управления.

дый день перевыполняют 
нормы.

Следует отметить и к а 
чественную сторону работы 
с удобрениями. Валтовцы 
весь торф компостируют с 
навозом и минеральными 
удобрениями.

— Ни одной тонны торфа 
в чистом виде—всгт наше 

, правило,—-говорит управ
ляющий отделением И. А. 
М едведев,—ведь чистый 
торф не окупает затрат на 
его вывозку.

Торф компостируется с 
навозом послойным спосо
бом. Но соотношение того и 
другого удобрения в компо. 
стах меняется в зависим о
сти от погодных условий. В 
ноябре при компостирова
нии полеводы брали три ча. 
сти торф а и одну часть на. 
воза. П озднее соотношение 
торф а и навоза бралось 
один к одному. При* такой 
технологии компостирова
ния удобрения не зам ер за
ют.

З а  февраль и март кол
лектив Валтовского отделе, 
ния решил вывезти на поля 
и закомпостировать еще 
около двух тысяч тонн .ор
ганических удобрений. Р а с . 
чет такой— внести под про
пашные культуры на к а ж 
дый гектар по 40-50 тонн 
компостов. Это явится за 
логом повышения урож ай
ности картоф еля и овощей.

Повышение плодородия 
полей—одно из главных 
слагаем ы х урож ая. Но есть 
и другие не менее важ ны е 
факторы, как  сроки и каче
ство сева. А они, в свою 
очередь, зависят от того, 
как будет подготовлена тех
ника к полевым работам. 
Вот почему механизаторы 
спешат с ремонтом тракто
ров и сельхозмаш ин.

Д ва  тракториста М. В. 
М алаф еев и А. А. Калинин 
собирают свои машины в 
отделении «Сельхозтехни
ка». Скоро оттуда выйдет и 
третья. Три трактора «Б ела
русь» готовы к выезду в поле 

И нициаторами по ремон
ту сельхозмаш ин явились 
механизаторы В. М. Филип
пов и Ф. Я. Филиппов. Они 
подготовили закрепленные 
за ними плуги, саж алки, 
культиваторы. С них беруг 
пример другие трактористы.

М еханизаторы стремятся 
закончить ремонт техники 
к 1 м арта и достойно встре
тить день выборов в мест, 
ные Советы.

— Сегодняшнюю весну 
наш коллектив встречает 
более организованно, — за 
ключает И. А. М едведев,— 
а это даст нам право наде. 
яться на успешное проведе
ние весеннего сева.

А. ЕВСТАФЬЕВ, 
агроном управления.

X В О ю  —
в кормовой рацион

К ак обогатить кормовой 
.рацион? Н ад этим задум ы 
ваю тся в каж дом  хозяйстве. 
В условиях Н аваш инского 
района наиболее доступный 
компонент—хвоя сосны и 
ели. Зимой в ней резко воз
растает содерж ание витам и
на «С» и каротина, а нали
чие аскорбиновой кислоты 
е 5-6 раз больше, чем в л и 
моне. По сравнению с кле.

СПЕЦИАЛИСТ 
С О В Е Т У Е Т

ьером она богаче железом  
почти вдвое, магнием—  
втрое.

Кроме того, в хвое есть 
растительные фитонциды, 
обладаю щ ие противомик. 
робными и противоглистны
ми действиями. Д аж е  з а 
пах ее благотворно влияет 
на животных. И з биологи
чески активных веществ 
имеются хлорофилл, воск, 
жирные и смоляные кисло
ты и бальзамические соеди
нения. Вот почему хвоя от. 
носится к весьма ценной ви. 
таминной и минеральной 
подкормке. Применение ее 
особенно целесообразно и

эффективно в зимнестойло
вый период: активизирую т
ся все виды обменных про
цессов в организме, благо
даря чему создается устой
чивость к заболеваниям , 
предупреж дается беспло. 
дие, повышается продуктив. 
ность животных как коли- 
чественно, так и качествен
но.

Крупному рогатому скоту 
хвою можно скарм ливать в 
натуральном виде ив рас- 

’ чета от 1 до 2 килограммов 
в сутки. Н ужно следить, 
чтобы ветви, разлож енны е в 
кормуш ках или на вы гуль
ных двориках, не загр я зн я
лись, не затапты вались и 
всегда были пригодны к по
еданию. Д ля  улучшения 
вкусовых качеств ж елатель. 
но обры згивать их соленой 
водой.

При витаминной подкорм
ке следует делать перерывы 
в даче хвои, к примеру, 
один-два раза в неделю. З а 
готавливая хвойные ветви, 
животноводы долж ны бе. 
режнее относиться к деревь
ям, не причинять им вреда.

В. КОЗЫРЕВ,
кандидат ветеринарных 

наук.
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Не забы ваем
тебя, школа!

шшт

Традиционный вечер

Наш календарь

Много выпускников вышло из стен Б—Окуловской 
средней школы. Сейчас они живут, учатся и работают в 
разных уголках нашей необъятной Родины. Но всегда с 
благодарностью вспоминают все свою школу своих люби, 
мых учителей. В субботу, 4 февраля, в школе было особен
но оживленно. Здесь состоялся ставший уже традиционным- 
аечер встречи учащихся десятых классов с бывшими выпус
книками школы.

Среди гостей Пигин Вячеслав, Бандин Александр, Мы.
|Сова Дина—ныне инженеры, Рогожина Альбина—учитель
ница, Судоплатова Евгения, Семенова Татьяна—медицинские 
работники, Конихин Алексей—слушатель военной академии и 
многие другие.

С вступительным словом к собравшимся обратился и. о. 
директора школы Петр Егорович Цветков. Он горячо при
ветствовал бывших учеников школы, принявших участие 
во встрече, пожелал им дальнейших успехов во всех делах.
От имени дирекции школы тов. Цветков вручил золотую  
медаль выпускнику школы 1966 года Калинину Александру. сд военный т

От имени десятиклассников гостей приветствовала Мак. 1 д 
симова Лида. Она сказала, что учащиеся выпускных классов*  
стараются хорошо учиться, чтобы вступить в жизнь грамотны
ми людьми.

С ответным словом от имени бывших выпускников шко
лы выступили Конихин Алексей и Пигин Вячеслав, расска. 
завшие о том, как живут, учатся и работают. Они от всего 
сердца поблагодарили учителей школы за их нелегкий, но 
благородный труд и призвали старшеклассников успешно за . 
кончить учебный год и влиться в ряды студентов, рабочих, 
колхозников, активных строителей коммунизма.

Затем силами учащихся школы и гостей был поставлен 
концерт художественной самодеятельности. Под звуки вальса 
закружились пары

На вечере бывшие выпускники школы встретились со 
своими учителями. Была проведена литературная викторина, 
разыгрывалась лотерея. Долго в этот вечер в спортивном 
зале слышалась музыка, раздавались песни, смех.

И хозяева, и гости остались довольны проведенной 
встречей

М. ЕФИМОВ.

9 февраля исполнилось 80 лет 
. 1 со дня рождения легендарного 

героя гражданской войны Васи, 
лия Ивановича Чапаева (1887 
1919), Самоотверженная предан, 
ность Советской власти, выдаю.

личная 
умение находить 

единственно верное решение в 
труднейших ситуациях сделали 
его одним из самых любимых 
народом полководцев Красной 
армии.

Фотохроника ТАСС.
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3-го февраля з Тешинской 
школе собрались ее бывшие 
выпускники. Это был вечер 
зстречи тех, кто уже ш ага
ет по дороге жизни, и тех,

з в у ч а Т
ПЕСНИ

юности
{то еще только на нее всту
пает. Многие из бывших 
учащ ихся школы сейчас ра
ботают, учатся в технику
мах и вузах. Здесь будущие 
инженеры и врачи, учителя 
и техники, люди, постоян

ной пропиской которых ста
ли многие города Союза. 
Всех их объединяет жела
ние стать настоящими людь
ми, принести больше поль
зы Родине.

Внимательно слушают 
бывших выпускников те, у 
кого вперед» выпускные эк
замены. Ведь надо еще и 
еще взвесить, правильную 
ли цель поставил ты перед 
собой. Кем стать после 
школы?

Долго звучали под свода
ми школьного здания 
школьные песни, песни юно
сти. Долго будет жить доб
рая память о этой встрече 
в родной школе.

И. ВАГИН.

шахматистов, членов 
«Труд», выезжала в

И СНОВА ВСЕ ВМЕСТЕ
Двери Натальинской 

средней школы широко рас
пахнулись 28 января перед 
учениками первых выпус
ков, приглашенных на «Ого
нек», и десятиклассниками, 
хозяевами «Огонька».

Как рождалась на селе 
Советская власть, как учи
лось старшее поколение, го
ворили старейшие жители 
села Крылов В. Е. и Кры
лов Я. В. «Трудом крепить 
завоевания Октября — вот 
основной смысл жизни»— 
главная тема выступлений.

Тепло отзывались о годах 
учебы в школе, о первых 
учителях бывшие выпускни
ки. Они хотят, чтобы их 
преемники встали на пра
вильный путь в жизни. А 
Н. Г. Ерофеева, хорошо зна
комая и любимая школьни
ками всех выпусков, ска
зала: «На всех участках ве
ликого трудового фронта 
будьте достойны звания со
ветского человека, Челове
ка с большой буквы».

Группа выпускников.

В последнее воскресенье 
января команда навашин- 
ских 
ДСО
Саваслейку, где провела то
варищеский матч на 10 дос
ках. Победу одержали са- 
васлейцы со счетом 6:4. 
Интересно, что не было ни 
одной ничьей, настолько 
бескомпромиссной была 
борьба,

В городской команде по
беды одержали: В. Бара
нов, игравший на первой 
доске, Н. Зайцев, Н. Мас- 
лаков, и В. Корчин.

Все участники поездки 
считают, -что такие встречи 
очень полезны и устраи
вать их нужно почаще.

Большого успеха доби
лись на зональных соревно
ваниях на приз клуба «Зо
лотая шайба» в г. Выксе 
хоккейная команда школь
ников из Саваслейки, побе
дительница первенства На
вашинского района по сред
ней возрастной группе.

Трудной была первая 
встреча с представителями 
Выксы. В упорной борьбе 
наши победили—6:4. Другие 
соперники, кулебачане, не 
смогли выставить сильной 
команды и отказались от 
игр. Таким образом, школь
ники из Саваслейки, набрав 
максимум очков, стали побе. 
дителями зоны и получили 
право на поездку в Горький 
на финальные игры.

# стр.

СЬ, ЗЕМЛЯК»
Мы, красные следопыты П ервомайской восьмилет 

ней школы Россош анского района Воронежской облас
ти пишем историю своего села. Н ами установлено, что 
в декабре 1942 года в бою за наше село смертью храб
рых пал урож енец Н аваш инского района. Горьковской 
области Василий Иванович Сунозов. О бращ аем ся к вам, 
земляки погибшего солдата: сообщите, пож алуйста, что 
вы знаете о нем, о его довоенной жизни. Если у кого-то 
из вас сохранилась фотография Василия Ивановича, 
вышлите ее нам. Будем вам  очень благодарны.

Все м атериалы  об отваж ном Воине, которые Вы 
пришлете, мы занесем  в альбом Вечной Славы. Просим 
отозваться и тех, кто, возможно, остался в живых при 
освобождении нашего села. Родственникам и близким 
мы напишем все. что нам известно о Василии И ванови
че Сунозове.

Еще раз просим вас, ж ители приокского края, от
кликнуться на наш у просьбу.

По поручению красных следопытов
МИША КУЛИКОВ,

ученик восьмого класса.VS ytvnnft OUVD14UI и rvjj CIVVCI.
й

С постановкой к соседям
Н а днях драматический коллектив П оздняковского 

клуба вы езж ал  в деревню Анцифрово, где была постав
лена комедия А. Сафронова «Судьба-индейка». Спек
такль тепло встречен зрителями.В драматическом кол
лективе поздняковцев объединены люди разных профес
сий: учителя, колхозники, работники почты и сельского 
Совета. Спектакль говорит о том, что культурная жизнь 
в селе П озднякове налаж ивается.

Л . КОНДАКОВА. Т. Ш М ЕЛЕВА.

В канун юбилейного года в1 
колхозе имени Кирова Козель. 
ского района Калужской области 
распахнул свои двери Дом куль, 
туры. 360 колхозников теперь мо. 
гут вместе обсудить свои насущ
ные дела, посмотреть кино, 
фильм, самодеятельных артис
тов. В Доме культуры работает 
агитпункт, есть помещения для 
занятий кружков, библиотека.

На снимках: так выглядит Дом 
культуры; выступают участники 
художественной самодеятельное, 
ти—учащиеся средней школы 
В. Потолова, Л. Сальникова п С 
Кочетов Фотохроника ТАСС.

ТЕЛЕВИ ДЕН И Е
10 ФЕВРАЛЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
—Телевизионные новости. 11.10 
—«Песни 30.x годов». 15.25—Про
грамма передач. 15.30—Концерт. 
17.20—«Физкультура и спорт». 
Передача из Ленинграда, 18.00— 
Телевизионные новости. 18.10— 
Клуб кинолюбителей. «Внима.

ние! Показывает Литва...» 19.00 
—Концерт. 20.00—Эстафета но. 
востей». 21.00—Концерт ансамб. 
ля солистов оркестра Москов
ской государственной филармо
нии. Ведет передачу народный 
артист РСФСР К. Кондрашин 
21.50—Литературный театр.
«Смерть Пушкина».
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